



Plus que jamais, retour partout à la semaine de 4 jours ! Assez de la territorialisation de l'Ecole publique !

Depuis les décrets Peillon de 2013 ayant instauré la semaine de 4,5 jours, le SNUDI-FO n'a eu de cesse de dénoncer cette organisation de la semaine scolaire qui met en oeuvre une véritable territorialisation de l'Ecole publique via les projets éducatifs de territoire (PEdT), qui instaure la confusion entre le scolaire et le périscolaire et qui aggrave les conditions de travail des personnels tout en augmentant les frais de transports et parfois de garde d'enfants. Par ailleurs, cela empêche certains AESH de travailler le mercredi pour compléter leur salaire de misère.

Les décrets Hamon de 2014 et Blanquer de 2017, même si ce dernier a permis le retour de la semaine à 4 jours à titre dérogatoire, ont conservé ce cadre territorialisé.

La résistance des personnels avec le SNUDI-FO (grèves, manifestations, pétitions...) a permis qu'aujourd'hui 96% des communes soient revenues à la semaine de 4 jours.

Pour autant tous les problèmes ne sont pas réglés. Le cadre de l'école territorialisée mis en place par le décret Peillon et confirmé par les décrets Hamon et Blanquer, est maintenu. Par ailleurs, certaines communes, malgré la mobilisation des personnels voire des parents d'élèves depuis des années maintiennent envers et contre tout la semaine de 4,5 jours, pourtant très majoritairement rejetée.

Dans cette situation, le SNUDI-FO réaffirme ses revendications :

- Le retour à un cadre national unique : la semaine de 4 jours sur une année scolaire de 36 semaines
- L'abrogation des décrets Peillon, Hamon et Blanquer

Le SNUDI-FO soutient toutes les mobilisations engagées, notamment celles décidées le 22 mai

C'est dans ce cadre que le SNUDI-FO soutient ainsi toutes les mobilisations actuelles visant à contraindre les municipalités à revenir à la semaine de 4 jours.

C'est le cas en Gironde où, à l'appel du SNUDI-FO et de la CGT Educ'action, les personnels se réuniront mercredi 21 mai devant les mairies de Bègles, Lormont et Mérignac avant de se retrouver devant la DSDEN à Bordeaux.

C'est le cas aussi de toutes les mobilisations décidées le jeudi 22 mai avec les syndicats départementaux du SNUDI-FO, à ce jour en Mayenne (rassemblements devant les mairies de Laval, Château-Gontier et Mayenne), en Ille-et-Vilaine (grève et rassemblement à Rennes avec le SE-UNSA), dans le Finistère (rassemblement à Brest), dans les Pyrénées-Atlantiques...

Le SNUDI-FO invite les personnels concernés par la semaine de 4,5 jours à se réunir dans les écoles, y compris avec les parents d'élèves et à décider avec le syndicat d'initiatives de mobilisations pour contraindre les municipalités à revenir à la semaine de 4 jours

Montreuil, le 2 mai 2025